
Ве че рни й О м с к - Н е д е л я  I №  28 / 1 9  июля 2 0 2 3  года I w w w . o m s k g a z z e t a .r u

К а Р о с с и ю  В  К у р 0 Е  Д Е Л Д
6

МИЛЛИАРД НА НАРОДНЫЕ ПРОЕКТЫ
На ф о р у м е  граж д ан ских 
активистов « Р Е Ш А Ю Т  Л Ю Д И »  
гл а в а  р е г и о н а  Виталий 
Х О Ц Е Н К О  сообщил о к ра тн ом  
ув е лич ен ии  средств 
на б л а го у с т р о й с т в о  в р а м к а х  
п р о г р а м м ы  и н и ци ативн о го  
б ю д ж е тир ов а ния .

Инициативные люди могут 
и, как показывает практика 
реализации народных проек
тов в Омске, меняют окружа
ющую действительность, уча
ствуя в благоустройстве своих 
дворов, общественных терри
торий. Именно они собрались 
на форум гражданских акти
вистов «РЕШАЮТ ЛЮДИ», 
который прошел в Конгресс- 
холле. Около 400 инициатив
ных омичей и сельских жите
лей, принявших в нем участие, 
обменивались опытом внедре
ния своих проектов, занима
лись на тренингах, работали 
в режиме проектных мастер
ских.

Открыл форум врио гу
бернатора Омской области 
Виталий ХОЦЕНКО, кото
рый отметил, что это абсолют
но практическое мероприятие, 
где можно познакомиться с 
методологией внедрения ини
циативных проектов, полу
чить консультации экспер
тов. По словам главы региона, 
местные инициативы важны и 
в области много делается для 
их реализации. В том числе по 
программам «Формирование 
комфортной городской сре
ды», «Местные инициативы». 
Последняя, кстати, рассчитана 
для всех населенных пунктов.

На форуме глава региона 
сделал важное заявление- Он 
сообщил о кратном увеличе
нии финансирования регио
нальной программы инициа
тивного бюджетирования на 
благоустройство обществен
ных пространств. В 2024 году 
на эти цели планируется вы
делить из областного бюджета 
один миллиард рублей- Ожи
дается, что 500 миллионов ру
блей из этой суммы получит 
Омск, остальное -  сельские 
районы.

-  Мы сегодня постарались 
максимально учесть все поже
лания граждан, глав поселе
ний, глав районов по расши
рению программы «Местные 
инициативы», — отметил Ви
талий Хоценко. -  Расшире
ны критерии и направления 
расходования средств. Мож
но реализовывать проекты на

территории школ, дворов мно
гоквартирных домов, больниц, 
спортивных площадок, детских 
садов и на других простран
ствах. Увеличили верхний 
предел финансирования -  
до трех миллионов рублей.

Рассказывая о новшествах 
программы «Местные ини
циативы» в связи с увели
чением выделяемых на нее 
средств, глава региона, в част
ности, пояснил, что изменена 
в большую сторону и сумма 
на один проект. Также появи
лась возможность у населен
ных пунктов численностью 
населения более 5 тысяч че
ловек подавать два проек
та на участие в этой програм
ме, а не один, как раньше. 
Причем, как подчеркнул Ви
талий Хоценко, здесь крас
ной нитью проходят люди -  
как они хотят благоустроить, 
что они хотят благоустроить, 
какое пространство. Это учи
тывается в первую очередь при 
внедрении народных проектов.

А для этого одной инициа
тивы и желания благоустроить 
свой двор, сквер, реализовать 
другой общественно значи
мый проект недостаточно. 
Надо знать, как, куда подать 
заявку на участие, например, 
в программе «Формирование 
комфортной городской сре
ды» или различных грантовых 
конкурсах. Участники форума, 
среди которых были не только 
общественники, но и предста
вители районных и окружных 
администраций, депутаты Ом
ского горсовета, районных со
ветов, представители КТОСов,

прошли обучение технологи
ям проектной деятельности и 
командной работы на приме
рах реальных проектов.

Выступившие спикеры на 
примерах своей работы в этом 
направлении рассказали, как 
выстроить классическую це
почку от идеи до внедрения, 
поделились опытом. А тре
неры и эксперты подсказали, 
как избежать ошибок и при 
продвижении народных инн 
циатив.

Так, глава Иртышского 
сельского поселения Надеж
да ШУЛЬГА рассказала, как 
им удалось выиграть гранты, 
привлечь к благоустройству 
поселка спонсоров, реализо
вать несколько социально зна
чимых проектов. Директор 
«Омских муниципальных би
блиотек» Наталья ДРОЗД 
поделилась опытом участия 
в грантовых конкурсах, со
вместной работой в этом на
правлении с другими органи
зациями. По ее словам, сейчас 
в кейсе библиотек 23 гран
та более чем на 4 млн рублей. 
Она представила наиболее ин
тересные проекты, реализуе
мые в библиотеках вместе с 
общественниками. Среди них 
«БуквограД», «IQ-стройка», 
«Космодром» и другие.

Интересный проект и у ру
ководителя федерации авиа
модельного спорта Омской 
области Дмитрия БЛИСКУ- 
НОВА, с которым мы позна
комились на форуме. Речь 
идет о крупном авиамодель
ном спортивном комплек
се СТК «Восток», где дети, 
взрослые, представители раз

ных слоев населения могли 
заниматься техническими ви
дами спорта в сферах беспи
лотной авиации и модерниза
ции авиационных систем.

-  Наш город находится в 
центре страны, имеет круп
ный технический потенци
ал в виде предприятий ВПК, 
научно-исследовательских 
институтов, образовательных

учреждений, -  рассказал Дми
трий Блискунов. -  Но в сфере 
инженерной деятельности не
достаточно квалифицирован
ного персонала. Технически 
грамотный авиамоделист -  
школьник, спортсмен -  это 
потенциальный инженер, опе
ратор беспилотника, это че
ловек, который находится на 
пике прогресса.

После пленарного засе
дания, где также прозвуча
ло немало ценных советов по 
созданию, оформлению, про

движению и исполнению ини
циативных проектов от высту
пивших спикеров, участники 
форума продолжили работу в 
проектных командах. Только 
от Омска было сформировано 
около 40 команд, или, как на
зывали на форуме, проектных 
мастерских. Всего было разра
ботано порядка 80 проектных 
идей, из которых жюри под 
руководством заместителя 
председателя правительства 
Омской области, министра 
финансов Вадима ЧЕЧЕНКО 
отобрало семь, по их мнению, 
лучших проектов.

Из работ, касающихся на
шего города, лауреатами ста
ли проекты по созданию спор
тивного корта на территории 
школы № 107 в Ленинском 
округе, обустройству стадио
на в районе уд, 3-я Кордная и 
благоустройству сквера в Лу- 
кьяновке. Лучшими среди ра
бот команд из районов об
ласти признали проекты по 
созданию спортивной площад
ки в Таре, по благоустройству 
парка в Нововаршавке И тер
ритории обелиска в Русской 
Поляне. Кроме того, по итогам 
голосования всех участников 
форума в число лучших вклю
чен проект по благоустройству 
территории детской библио
теки в Кормиловке «Гласный 
дворик». Как заметил Вадим 
Чеченко, при отборе инициа
тив на 2024 год эти семь про
ектов получат приоритет.

-  Вместе с тем, отмечу, что 
прошедший форум — это толь
ко старт процедур по обсужде
нию, формированию и отбору 
проектных идей жителей горо
да и области. Й старт, нужно 
сказать, успешный, -  подчерк
нул Вадим Чеченко. -  Главой 
региона Виталием Хоценко 
принято беспрецедентное ре
шение -  в десять раз увели
чить объем выделяемых на со- 
финансирование инициатив 
граждан средств. И по итогам 
Форума мы видим заинтере
сованность и готовность жи
телей влиять на принимаемые 
решения, определять сего
дня приоритеты расходования 
бюджетных средств и разви
тия территории, участвовать в 
реализации идей, нацеленных 
на улучшение качества жизни 
в родном городе или селе.
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